

Resumen

En este proyecto de investigación se detallan los antecedentes de la contaminación ambiental que se produce en los muelles de la Base Naval Sur, lo que motivó a investigar como se ha desarrollado dicha contaminación en los últimos años. Los factores que producen una mayor contaminación en este sector son la descarga de líquidos de origen doméstico en el cuerpo de agua de los muelles, así como los desechos sólidos de basura que son producidos por las personas que habitan en el área. Para recolectar información, se obtuvieron análisis químicos del cuerpo de agua tanto actuales como históricos realizados por el Instituto Oceanográfico de la Armada para comprobar la continuidad de la contaminación del cuerpo de agua en los últimos años, para también verificar si es que se están tomando medidas de prevención de contaminación marina producida en su mayoría por actividades de los buques de la Escuadra Naval. Por otro lado se obtuvieron fotografías del sector para comprobar por observación directa si es que existe contaminación por desechos sólidos de basura así como se realizaron encuestas a personal que labora en el área y entrevistas a autoridades que están directamente relacionadas con el problema en estudio para saber el nivel de conciencia que tiene la gente sobre este tema y determinar la causa por la cual no se aplican correctamente las medidas de prevención necesarias para erradicar la contaminación ambiental en el sector.